

Asociación Nacional de Agricultores Pequeños ANAP (Cuba)



ANAP se fundó en 1961 en la Habana, como organización unitaria del campesinado cubano, convirtiéndose en la plataforma que defiende los intereses sociales y económicos de los pequeños productores privados cubanos.

La Asociación nacional de campesinos que engloba a unos 150.000 productores agrícolas y sus familias.

ANAP es una asociación nacional de pequeños productores campesinos de Cuba. Se encuentran en la región de Ciego de Avila en el corazón de Cuba. Se trata de una región muy plana, en una zona en que se cultiva casi exclusivamente la caña de azúcar.

Hoy la planicie se utiliza de más maneras para cultivos diferentes. Los campesinos que trabajan para el cultivo de naranjas y mangos de Comercio Justo obtienen de estos su ingreso principal. También se están dedicando a los cultivos de piñas y guayabas para continuar diversificando tanto la producción como los ingresos. Este tipo de estrategia tiende a asegurar su futuro en la actividad agrícola.

Así mismo estos productos se encuentran en proceso de certificación para el Comercio Justo. El clima húmedo y soleado hace de sus naranjas un fruto muy dulce y apreciado para zumo.

La ANAP ha adoptado estrategias como la utilización de productos orgánicos en lugar de químicos, introducción de semillas de gran calidad, utilización de fuentes alternativas de energía, formación sobre gestión.

Otras líneas de acción de la ANAP son la preparación y capacitación de sus asociados, promover socialmente la participación de la mujer, el desarrollo de la infancia y el desarrollo comunitario, elevar el nivel de vida de la familia campesina y el fomento de la agricultura ecológica.

ANAP cuenta con 4.331 organizaciones de base que agrupan a 331.874 asociados, de los cuales el 11% son mujeres, las CPA - Cooperativas de Producción Agropecuaria cuentan con más de 62.000 socios y las Cooperativas de Créditos y Servicios CCS con 269.380, de los cuales mas de la mitad son dueños de tierras y el resto son usufructuarios.

La ANAP desarrolla múltiples actividades dentro de los movimientos sociales en los diferentes continentes, como participar activamente en los diferentes Foros Sociales Mundiales y Regionales interviniendo en política agraria de la Revolución, el Movimiento cooperativo (CPA y CCS) y la obra de la Revolución en el campo.

También, mantiene relaciones en el exterior con más de 100 organizaciones campesinas e indígenas de Asia, Europa, Norteamérica, América Latina y el Caribe.